

NÉMET NYELV
7. évfolyamos tanulók számára
3. forduló – DÖNTŐ

Össz.pontszám:	22p	
----------------	------------	--

A döntő időpontja: 2017. január 26. (csütörtök)

Versenyző neve:Osztály:.....

I. Sie machen eine Rundreise in Österreich bzw. in Deutschland. Sie hören die folgenden Bahn- bzw. Telefonansagen. Lesen Sie die Aufgabe. Kreuzen Sie die richtige Antwort in der Tabelle an. Sie hören die Texte zweimal. (0) ist ein Beispiel für Sie.

Bahn- und Telefonansagen

	Ja	Nein	
Ansage 0 Gibt es auf dieser Strecke Bauarbeiten?	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	
Ansage 1 Haben Sie die Faxnummer richtig notiert: 00497217188409?	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	1.
Ansage 2 Können Sie mit diesem Zug weiterfahren?	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	2.
Ansage 3 Sie möchten im Zug gleich etwas essen. Müssen Sie hinten einsteigen?	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	3.
Ansage 4 Können Sie bei der Firma gleich mit jemandem sprechen?	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	4.
Ansage 5 Sie möchten nach Berlin fahren. Führt Ihr Zug auf Gleis 9 ab?	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	5.
Ansage 6 Können Sie bald mit einem Kundenberater sprechen?	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	6.
Ansage 7 Kann man die Firma an jedem Werktag anrufen?	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	7.
	7 Punkte		

Quelle: <http://www.durchzug.info/>

1. Lesen Sie den Zeitungsartikel. Notieren Sie die wichtigsten Informationen in Stichworten. (0) ist ein Beispiel für Sie.

Gentleman

Der Musiker Gentleman, mit bürgerlichem Namen Tilmann Otto, ist einer der bekanntesten Musiker aus Deutschland. Was er macht, ist eine Mischung aus Reggae, Hip-hop und Pop. Dieser Stil hat viel mit einer Reise zu tun, die den Sohn eines Pastors im Alter von 18 Jahren nach Jamaika führte. Bis heute fliegt er regelmäßig in die dortige Hauptstadt Kingston, um aufzutreten oder an neuen Liedern zu arbeiten. Reggae ist eine sehr ehrliche Musik, sagt Gentleman, und eine sehr politische.

Ende des Jahres feiert der Neununddreißigjährige ein Jubiläum: Er steht dann seit zwanzig Jahren auf der Bühne und hat sechs Alben veröffentlicht.

Zu Hause ist Gentleman in Köln, wo er mit seiner Frau und seinem Sohn lebt. Bis zu 200 Tagen im Jahr ist er allerdings auf Reisen.

Quelle: Frankfurter Allgemeine Zeitung, 25/26. Mai 2013, Nr. 119

Künstlername: <i>Gentleman</i>	(0)		
Name:	(1)	1.	
Nationalität:	(2)	2.	
Reiseziel mit 18:	(3)	3.	
Alter:	(4)	4.	
Musiker seit:	(5)	5.	
Wohnort:	(6)	6.	
Familienstand:	(7)	7.	

7 Punkte

-
- I. Lesen Sie den Zeitungsartikel über den Komponisten Beethoven und beantworten Sie kurz die Fragen. Schreiben Sie zu jedem Punkt nur eine Information. (0) ist ein Beispiel für Sie.**

Beethoven – ein genialer Komponist



Leute auf der ganzen Welt kennen heute den Komponisten Ludwig van Beethoven. Sein Vater Johann, selbst ein Sänger, wollte, dass sein Sohn so berühmt wird wie der Komponist Wolfgang Amadeus Mozart. Als Ludwig im Jahre 1770 in Bonn geboren wurde, war Mozart 14 Jahre alt – und schon als Wunderkind bekannt. Ludwig musste also auch früh Klavier lernen.

Sein Vater war sehr streng und ließ ihn sehr viel üben. Als Ludwig mit vier Jahren noch nicht an die Tasten des Klaviers reichte, wurde er auf einen Stuhl gestellt, um zu spielen. So wird es erzählt. Mit sieben gab er bereits ein Konzert vor Publikum.

Ein paar Jahre später durfte der Junge nicht mehr zur Schule gehen. Ludwig sollte nur noch Musik machen. 1782 veröffentlichte Ludwig van Beethoven seine ersten eigenen Musikstücke. Und er musste früh seine Familie mit Geld unterstützen.

Als der Musiker etwas über zwanzig war, zog er nach Wien. Wien galt als richtige Musikstadt, in der viele Musiker lebten und wo Konzerte stattfanden. Der junge Mann mochte Wien und blieb dort sein ganzes Leben. Er wurde Schüler von Joseph Haydn, einem anderen Komponisten. Als Beethoven die ersten Male auftrat, waren alle begeistert: Seine Musik war etwas Neues.

Beethoven konnte nicht nur interessante Stücke erfinden, er war auch ein Meister im Improvisieren. So nennt man es, wenn ein Musiker ohne Noten einfach drauf los spielt. Und das alles, obwohl er zum Schluss taub war.

Steckbrief
Ludwig van Beethoven

Beruf: <i>Komponist</i>	(0)		
Beruf des Vaters:	(1)	1.	
Geburtsort:	(2)	2.	
Sein Musikinstrument:	(3)	3.	
Alter beim ersten Konzert:	(4)	4.	
Erste Werke ausgegeben im Jahr:	(5)	5.	
Wohnort nach dem 20. Lebensjahr:	(6)	6.	
Sein berühmter Lehrer:	(7)	7.	
Seine starke Seite als Musiker:	(8)	8.	

8 Punkte	
----------	--